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VERBALE N° 4 – SEDUTA DEL 20 GIUGNO 2001 
 
Nell’Aula Magna dell’edificio del Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale di via J. H. 
Dunant, 3  – VARESE – il giorno 20 giugno 2001 si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di 
Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale.  
 
Presiede il Direttore Prof. Antonio Peres 
Svolge funzione di Segretario verbalizzante il Dott. Daniele Binda 
Sono Presenti (P), Assenti (A), Giustificati (G) 
 
PROFESSORI ORDINARI   RICERCATORI 
Prof. Gianfranco Badaracco (P) Dott. Francesco Acquati (P) 
Prof. Giovanni Bernardini (P)  Dott. Ian Marc Bonapace (P)  
Prof. Davide Calamari (P)  Dott.a Elena Bossi (G) 
Prof. Paolo Gerola (G)    Dott. Maurizio Brivio (G) 
Prof. Achille Ghidoni (A)   Dott.a Lucia Carlucci (P) 
Prof.ssa Daniela Parolaro (G)  Dott. Bruno Cerabolini (P) 
Prof.ssa Mirella Pilone (A)   Dott. Antonio Di Guardo (G) 
Prof. Roberto Taramelli (P)   Dott. Marzia Bruna Gariboldi (P) 
Prof. Roberto Valvassori (P) Dott.a Stefano Giovannardi (P) 
  Dott.a Maria Ilde Granero (P) 
PROFESSORI ASSOCIATI Dott.a Annalisa Grimaldi (A) 
Prof. Stefano Banfi (P) Dott.a Nicoletta Landsberger (G) 
Prof.ssa Paola Barbieri (P) Dott. Adriano Martinoli (P) 
Prof.ssa Marcella Bracale (A)   Dott. Giampaolo Perletti (P) 
Prof. Fabrizio Celentano (A)  Dott. Luciano Piubelli (P) 
Prof. Giuseppe Crosa (P) Dott. Carlo Rossetti (P) 
Prof.ssa Magda de Eguileor (P)  Dott. Candida Vannini (P)  
Prof. Mauro Fasano (P) Dott. Alberto Vianelli (A) 
Prof. Alessandro Fumagalli (P)   
Prof.ssa Paola Gramatica (P)   RAPPRESENTANTE DOTTORANDI 
Prof.ssa Elena Monti (G)  Dott. Davide Vigetti (P) 
Prof. Loredano Pollegioni (P)     
Prof. Alfredo Porati (P)  RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
Prof.ssa Mariangela Prati (P) Sig.ra Adriana Jacona (P) 
Prof. ssa Antonella Russo (P) Sig.ra Daniela Pozzi  (P) 
Prof. Guido Tosi (A)  Sig. Giorgio Terzaghi (P) 
  
 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 
3. Provvedimenti per il personale  
4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa, variazioni di bilancio 
5. Giornata Dipartimentale 
6. Proposta di istituzione di Centro di Ricerca  
7. Sede di Busto Arsizio 
8. Varie ed eventuali  
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Alle ore 14:45 il Direttore, verificato il numero legale, dichiara aperta la seduta del Dipartimento 
 
1. Comunicazioni 

1.1 La Commissione incaricata ha identificato i contributi da portare alla Giornata Scientifica 
Interdipartimentale, prevista per il 17 ottobre 2001 a Como. La dott.a Carlucci riassume ai presenti 
quanto già precedentemente comunicato per e-mail.  

1.2 A seguito delle richieste di precisazione avanzate dal Ministero della Sanità in merito alla notifica di 
impianto per trattamento di MOGM, sono state ricompilate le schede e si è provveduto al 
versamento di un diritto di lit. 2.000.000 allo stesso Ministero, al fine di poter perfezionare la pratica. 

1.3 E’ in via di definizione la convenzione tra l’Ateneo e la ASL per la consulenza veterinaria; è 
prevedibile una spesa annuale di lit. 4.000.000 per ogni stabulario. 

1.4 Il Direttore informa di aver ricevuto comunicazione dell’assegnazione della dotazione dipartimentale 
per l’anno 2001, che ammonta a lit. 408.000.000. Segue una breve discussione su questo tema: il 
Direttore rileva con rammarico che le sollecitazioni rivolte al Consiglio di Amministrazione, tese ad 
ottenere una maggiore considerazione delle rilevanti spese istituzionali del DBSF, non sono state 
accolte, essendo la dotazione 2001 addirittura inferiore a quella dell’anno 2000 (418.000.000). Il 
DBSF si trova quindi in una difficile situazione economica che sarà ulteriormente appesantita dalla 
duplicazione di alcune spese relative all’inizio delle attività della sede di Busto Arsizio. Su 
sollecitazione del Consiglio, il Direttore si incarica di inviare una nuova lettera per richiedere la 
concessione di nuovi fondi per il Dipartimento. 

1.5 E' pervenuta l'informazione (ufficiosa) che il Consiglio di Amministrazione nella riunione del 
19/6/2001 ha deliberato positivamente riguardo il completamento del corpo monopiano di via 
Dunant. Il Direttore esprime soddisfazione per questa approvazione, sentimento condiviso da tutto il 
Consiglio, e ringrazia l'Ufficio Tecnico ed i membri del CdA  che hanno contribuito a questo esito.  

 
2. Approvazione del verbale della seduta precedente 

2.1. Viene approvato all'unanimità il verbale del Consiglio di Dipartimento del 21 marzo 2001 con le 
modifiche richieste dal dott. Di Guardo. 

 
3. Provvedimenti per il personale 

3.1. La sig.ra Patrizia D’Angelo ha preso servizio il giorno 11 giugno 2001 presso il polo di Busto Arsizio 
per attività di custodia e addetta ai servizi generali (cat. B/1 – Area di Servizi Generali e Tecnici). 

3.2 Come già discusso in Giunta, Il Direttore ricorda l'intenzione, espressa nelle precedenti riunioni di 
Giunta e Consiglio, di richiedere un collaboratore semestrale per le esigenze della segreteria 
amministrativa del Dipartimento. Poiché al riguardo è necessario una delibera esplicita, Il Consiglio 
approva unanime la richiesta di un collaboratore semestrale per queste necessità. 

4. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa, variazioni di bilancio 
4.1 La prof.ssa Barbieri richiede l’istituzione di una borsa di studio per attività di ricerca dal titolo: 

“Biosintesi di nucleosidi in batteri e metodi per il miglioramento della produzione”, durata 4 mesi, 
importo lit. 8.000.000, sui fondi messi a disposizione dalla Ditta ProBioSint come da lettera allegata. 
Viene nominata la Commissione esaminatrice nelle persone dei Proff. Paola Barbieri, Gianfranco 
Badaracco e Mauro Fasano. Il Consiglio approva all’unanimità. 

4.2 E' stato emanato un decreto del Direttore in cui si approva l’accordo di collaborazione scientifica 
proposto dal Dott. Rossetti con l'Istituto Zooprofilattico Sperimentale della Lombardia e dell’Emilia 
Romagna per la realizzazione di un accordo di collaborazione scientifica per l’esecuzione della 
ricerca finalizzata anno 2000 dal titolo: “Messa a punto fino ad eventuale validazione di procedure 
per verificare il grado di sicurezza degli alimenti” (importo di lit. 35.000.000) e per una ricerca 
corrente per l’anno 2000 dal titolo: “Metodi di prova per il controllo del rischio tossicologico e 
virologico nei prodotti ittici” (importo lit. 75.000.000). Tale accordo di collaborazione non rientra 
nell’attività conto terzi in quanto si tratta di ricerca istituzionale. Il Consiglio approva unanime. 

4.3 Il Dott. Rossetti richiede l’istituzione di una borsa di studio per attività di ricerca, dal titolo “Effetti 
degli estratti di Cianobatteri sul sistema immunitario”, durata 12 mesi, importo lit. 30.000.000, sui 
fondi derivanti dall’accordo con l’Istituto Zooprofilattico Sperimentale della Lombardia e dell’Emilia 
Romagna (vedi punto precedente). Viene nominata la Commissione esaminatrice nelle persone dei 
Proff. Rossetti Carlo, Bernardini Giovanni e Fasano Mauro. Il Consiglio approva all’unanimità. 

4.4 Il Direttore illustra brevemente la situazione economica del Dipartimento che presenta una 
disponibilità residua per l’esercizio finanziario 2001 di lit. 153 milioni circa. 

4.5 Come indicato in Giunta dal prof. Taramelli, vi sono pressanti esigenze di sostituzione 
dell’incubatore che verrà trasferito alla sede di Busto, ed in generale di potenziamento del servizio 
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Colture cellulari. Viene preannunciata una richiesta dettagliata da parte dei dott. Acquati e 
Giovannardi. Segue un breve dibattito, con riferimento alle difficoltà economiche del Dipartimento, 
che rendono problematica l'acquisizione di questi strumenti, sulla cui necessità il Consiglio 
comunque conviene.  

4.6 Il prof. Badaracco presenta la richiesta di acquisto di un personal computer per il controllo degli 
accessi al laboratorio radioisotopi. Verranno forniti al più presto i relativi preventivi. Il Consiglio 
approva unanime. 

4.7 Il Direttore ricorda ai presenti anche la necessità di riconsiderare la situazione dei freezer – 80° che 
preoccupa tutti gli utenti a causa del ridotto spazio attualmente disponibile. Come già indicato dalla 
Giunta si propone che venga effettuata una ricognizione del materiale giacente nei frigoriferi –80° 
per ogni piano al fine di razionalizzare la situazione, in attesa di acquisire un nuovo freezer non 
appena le condizioni economiche del Dipartimento lo consentiranno. Come già stabilito in Giunta, si 
propone di affidare tale incarico alla Prof.ssa Barbieri. Il Consiglio approva 

4.8 Accanto al problema dei freezer viene sollevato anche il problema relativo alle cappe il cui utilizzo 
appare a volte problematico a causa dell’incompatibilità di alcune operazioni. Il Direttore invita 
pertanto a far pervenire alla Segreteria eventuali richieste al riguardo. 

4.9 E’ giunta comunicazione di un finanziamento da parte del Ministero delle Politiche Agricole e 
Forestali per un programma di ricerca coordinato dalla Prof.ssa de Eguileor . 

4.10 In relazione al progetto finanziato dal Ministero per le Politiche Agricole e Forestali dal titolo 
“Presenze ed effetti sull’ecosistema di farmaci usati in acquacoltura” il prof. Calamari chiede il 
trasferimento di lit. 30.000.000 al Dipartimento di Patologia Animale della Facoltà di Medicina 
Veterinaria dell’Università degli studi di Milano. Tale quota coprirà i costi relativi alle attività di ricerca 
del progetto che sono a carico dell’unità operativa coordinata dal prof. Genchi, così come previsto 
dal piano finanziario del progetto stesso. Il Consiglio approva unanime. 

4.11 Vengono presentate all’assemblea alcune variazioni di bilancio. Il Consiglio approva unanime. 
 
5. Giornata Dipartimentale 

5.1. Sulla base di quanto già detto in Giunta, il Direttore avanza la proposta di organizzare, anche per il 
corrente anno, un momento di incontro scientifico dipartimentale. Infatti la Giornata 
Interdipartimentale che si svolgerà a Como, non consentirà, per questioni di tempo, la 
presentazione delle proprie ricerche da parte di tutti i ricercatori del DBSF. Inoltre è prevedibile che 
non vi sarà in quella sede una adeguata partecipazione degli studenti di Varese, che sono tra i più 
importanti destinatari di questa attività di comunicazione scientifica. Si propone quindi di 
organizzare una Giornata Scientifica Dipartimentale basata su una esposizione a poster, alla quale 
si potrebbero affiancare due o tre conferenze da parte di scienziati, invitati a parlare su argomenti 
che possano soddisfare gli interessi dei diversi settori attivi nel Dipartimento. Come indicato dalla 
Prof.ssa De Eguileor, si propone di associare questa manifestazione all’”Open Day” che il Rettorato 
intende organizzare. Segue ampia discussione a cui partecipano Calamari, Valvassori, Badaracco. 
Quest’ultimo propone di tenere questa giornata presso la sede di Busto. Il Consiglio approva la 
proposta in termini generali, rinviando la definizione dei dettagli operativi alla Giunta. 

 
6. Proposta di istituzione di centro di Ricerca 

6.1 Il Direttore presenta la richiesta avanzata dai Proff. Crosa, Calamari e Tosi per l’istituzione di un 
“Centro di ricerca sul lago di Varese e sulle risorse ambientali locali”. I Prof. Crosa e Calamari 
illustrano brevemente le motivazioni e la prevista attività del Centro. Il Direttore informa i presenti 
sul fatto che non esiste ancora una precisa normativa di Ateneo per queste strutture, e che i due 
Centri esistenti attualmente presso l'Università degli studi dell'Insubria non fanno capo a 
Dipartimenti. Segue un breve dibattito, al termine del quale, considerata l’importanza di una 
sollecita istituzione di questo Centro, il Consiglio di Dipartimento approva la richiesta di utilizzo di 
spazi e di personale del Dipartimento per le attività del Centro. 

 
7. Sede di Busto Arsizio 

7.1. Il Direttore riassume quanto già discusso in Giunta relativamente alla situazione logistica del polo di 
Busto Arsizio, dopo il trasloco del gruppo di Farmacologia da Milano, ed il possibile potenziamento 
di questa sede mediante l’inserimento del gruppo di Biologia Molecolare. La dott.ssa Gariboldi 
elenca alcuni problemi più urgenti tra i quali quelli relativi alla rete telefonica, che sarà attiva tra un 
paio di settimane, e la mancanza dello stabulario e del laboratorio radioisotopi, dei quali si prevede 
l’attivazione nel mese di settembre. Viene quindi data la parola al prof. Badaracco, per illustrare 
l’ipotesi di trasferimento del gruppo di Biologia molecolare presso la sede di Busto Arsizio. Il prof. 
Badaracco, confermando l' intenzione di trasferire il proprio gruppo, sottolinea però il disagio per 
alcuni problemi attualmente in via di risoluzione. Si richiedono pertanto garanzie perché il DBSF si 
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adoperi attivamente per la soluzione dei problemi del polo di Busto. Segue ampia ed articolata 
discussione, nella quale viene ricordato come il polo di Busto sia già una realtà attiva per il 
Dipartimento, che da tempo cura gli aspetti amministrativi ed organizzativi di questa sede 
distaccata. Si conviene che nella prossima riunione di Giunta verranno valutati operativamente gli 
aspetti organizzativi per il trasferimento del Gruppo di Biologia molecolare.  

 
 
 

8. Varie ed eventuali 
8.1. Il dott. Cerabolini informa che, attraverso due delibere, la Regione Lombardia ha riconosciuto il 

DBSF tra gli enti ispiratori/responsabili della scuola Centro regionale per la tutela della flora 
autoctona. 

8.2. Il direttore informa che, secondo notizie pervenute dalla segreteria dello stesso, il prof. Binaschi 
(medico incaricato per i radioisotopi) dovrebbe riprendere il servizio il prossimo mese. Fino al rientro 
sarà sostituito dal dott. Battaglia. 

 
 
Non essendovi altro da discutere, alle ore 16.40 il Direttore ringrazia i presenti e dichiara chiusa la seduta. 
 
 
 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE    IL DIRETTORE DI DIPARTIMENTO 
          (dott. Daniele Binda)                               (prof. Antonio Peres) 


